

einer Sache der Berufsehre zu machen, wofür schon in der Facharbeiterausbildung der Grundstein gelegt wird.

Solide Qualität trägt wesentlich dazu bei, daß in allen Kombinat und Betrieben des Bauwesens der Produktionsverbrauch entschieden gesenkt und die geplanten Kosten strikt eingehalten bzw. unterschritten werden. Dabei gilt es, die parteimäßige Einflußnahme auf das erhebliche Verringern der Kosten für Material, Brenn- und Treibstoffe, für Leitung und Verwaltung sowie auf die noch vielfach zu hohen außerplanmäßigen Kosten besonders zu richten. Qualifiziertere Analysen über Aufwand und Ergebnis, die Arbeit mit Kostenvergleichen und Kostensenkungsprogrammen bis hin zur ständigen Vorgabe und Kontrolle von Aufwandsnormativen sollten überall fester Bestandteil der Leitung und Wettbewerbsführung sein. Das gebietet die Prinzipien unseres sozialistischen Wirtschaftens.

Die wertvolle Die Erhaltung der Bausubstanz gewinnt bei Wahrung der bewährten Bausubstanz Einheit mit dem Neubau und der Modernisierung eine zunehmend erhalten größere Bedeutung. Davon hängen die weitere erfolgreiche Lösung der Wohnungsfrage und das Wohlbefinden der Bürger maßgeblich ab. Es geht dabei zugleich um ein Gebot ökonomischer Vernunft, um aus dem Vorhandenen mehr zu machen.

Obwohl die Fortschritte auf diesem Gebiet unverkennbar sind, bleibt hier noch viel zu tun. Ausschlaggebend ist dabei, den unter politischer Führung der Kreisleitungen unserer Partei beschrittenen Weg einer hohen Leistungs- und Effektivitätssteigerung im kreisgeleiteten Bauwesen auf der Grundlage langfristiger Konzeptionen noch konsequenter fortzusetzen. Dazu gehört, den Einsatz der Kräfte und Mittel für Maßnahmen der Werterhaltung wie auch der Modernisierung entschieden stärker auf solche Schwerpunkte zu konzentrieren, die am dringlichsten sind. Das betrifft vor allem die Instandhaltung der Dächer, der Schornsteine und Fenster sowie die Verbesserung der sanitär- und elektrotechnischen Ausstattung.

Der Aufbau technologischer Linien für Instandsetzungs- und Modernisierungsarbeiten sowie weiterer Reparaturschnelldienste ist besonders auf diese Erfordernisse auszurichten. Die örtlichen Staatsorgane sollten sichern, daß die in jedem Bezirk vorhandenen guten Erfahrungen beschleunigt Anwendung finden.

Der Jugend Für die erfolgreiche Führung des Massenkampfes um höchste Lei-
Vertrauen stungen im Bauwesen kommt es darauf an, in jeder Parteiorgani-
schen sation die Vorbild Wirkung der Kommunisten weiter zu fördern und
ständig fähige Kader zu entwickeln, die für die edle Sache des Sozialismus ihr Bestes geben. Überall, wo ihr beispielhaftes Wirken darauf gerichtet wird, der Jugend Vertrauen zu schenken und Verantwortung zu übertragen, der Arbeit mit Jugendbrigaden und -Objekten voranzuhelfen, wird eine wichtige Grundlage geschaffen, um die Aufgaben von heute und für die Zukunft zuverlässig zu lösen. Das zeigt sich deutlich an allen Brennpunkten des Bauens, insbesondere beim zentralen Jugendobjekt „FDJ-Initiative Berlin“.

So verbindet sich der Elan und Tatendrang der Jugend mit der reichen Erfahrung der älteren Bauarbeitergeneration. Gerade auch daraus erwächst viel Kraft, das große Bauprogramm des X. Parteitages für das Glück und Wohl unseres Volkes ehrenhaft zu erfüllen.